

Salón de Primavera de Artistas Médicos

El viernes 21 setiembre, en la sala Vaz Ferreira de la Biblioteca Nacional, se inauguró el primer Salón de Primavera de Médicos Artistas Plásticos, pertenecientes al Sindicato Médico del Uruguay.

La muestra, que cuenta con el apoyo del Ministerio de Educación y Cultura, está conformada por 20 artistas seleccionados por un jurado integrado por la directora de la sala de exposición, la señora Zully Lara, y los doctores Ruben de María y Raúl Praderi.

Entre ellos, se encuentran algunos nombres como el del doctor Ricardo Topolanski –el cual tiene en su haber varios premios y una larga experiencia en las artes plásticas– y otros como el del doctor Escandor El Ters, quien asegura que “recién hace un año que estoy metido en esto”.

Las técnicas utilizadas fueron pintura, escultura, collage y fotografía, pero la mayoría de las obras están realizadas en óleo y acrílico.

La fotografía titulada “Umbrales”, del doctor Oscar Núñez Fenocchi, resalta entre las obras realizadas con técnicas más tradicionales, por su forma de “pintar” el cuerpo de una mujer desnuda con las sombras arrojadas por un postigo.

Hay allí marinas, otros paisajes, y, por supuesto, la casi inevitable cita a la profesión médica como la obra titulada “Sufrimiento Fetal”, de la doctora Cecilia Chmielnicki.

En el catálogo de la muestra aparece un texto, firmado por la Comisión de Artes Plásticas del SMU, en el cual se escribe que (las técnicas nombradas anteriormente) son también necesarias para explicar las patologías y son utilizadas por los médicos en la docencia así como en las explicaciones a enfermos y familiares. Esas mismas técnicas, junto a las destrezas manuales necesarias para realizar procedimientos invasivos y cirugías son las que, en su opinión, llevan a estos profesionales a la práctica del dibujo, el modelado, la talla o la escultura.

En la oportunidad, el presidente del SMU, el doctor Barrett Díaz Pose dijo sentirse honrado por el hecho de que la sala Vaz Ferreira y la Biblioteca Nacional, “uno de los templos de lo que es la vida de una sociedad republicana”, hayan acogido la primera exposición de los artistas médicos.

Al mismo tiempo que aplaudió las actividades artísticas de los médicos, el presidente hizo alusión a la problemática laboral del gremio. “En nuestro país, los médicos realizan muchas actividades por fuera de los límites de lo que es estrictamente la profesión. Hay médicos abogados, periodistas, poetas, y también los hay taximetristas y médicos que los domingos reparten pasta fresca a domicilio...”. ❖



Aspecto del Salón de Exposiciones.



Un momento de la presentación.



El presidente del SMU haciendo uso de la palabra.



Los Dres. Barret Díaz y Escandor El Ters observando una obra.